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Проблемы гражданки 
Никаноровой 
По воле начальников многодетная семья остал 
без средств к существованию 

В редакцию нашей газеты 
позвонила Наталья Никано-
рова и попросила о помощи. 

- В ноябре 1997 года я 
была уволена с предприя
тия, где работала старшим 
кассиром, - начинает свою 
историю Наталья Анатоль
евна . - Я сразу обратилась в 
центр социальной 
защиты, где мне 
пообещали, что меня 
не уволят, но ничего 
не помогло. Муж у 
меня безработный, на 
моем иждивении 
было пятеро детей. Я 
ходила к директору 
предприятия, на 
котором работала. Он 
прекрасно знал о моем 
положении, и все равно меня 
уволили. Мой начальник 
прямо заявил: «Мы не 
будем заниматься благотво
рительностью, чтобы 
содержать вашу семью». 
Как же так, господа, ведь 
закон един для всех! Семей
ный кодекс гласит, что 
многодетную мать невоз
можно уволить даже по 
тридцать третьей статье без 
предоставления ей равно
ценного места работы. 

Сразу после увольнения 
работники предприятия 
написали коллективную 
жалобу. Прокуратура 
провела проверку, были 
выявлены нарушения. 

- В 2000 году руковод
ство предприятия предлага
ло мне изменить статью в 
трудовой книжке, как будто 
я брала отпуск по уходу за 
детьми. Предлагали принять 
на работу как вновь посту
пившую, я отказалась: всю 
жизнь проработала на одном 

Закон 
защищает 
или 
приносит 
страдания? 

месте, в моей трудовой 
книжке всего одна запись. ' 
Стаж - двадцать шесть лет. 
Зачем мне его терять? 

Сначала в прокуратуре мне 
говорили, что мое дело 
выигрышное, но потом все 
вышло иначе. Куда я только 
ни обращалась, ничего не 

могу добиться. 
Сейчас пропущены 
сроки,поэтому в 
иске отказывают. 

В 1988 году 
Никаноровым 
давали жилье. 
Многодетной 
матери была 
положена государ

ственная квартира. Сейчас 
семья проживает в трехком
натной кооперативной 
квартире мужа. 

- Мы ходили смотреть 
квартиру, готовились к 
переезду, однако ничего не 
получили. 

Вот так-то! Многодетная 
семья осталась без жилья. 

- Я подавала документы в 
ОБЭП. Начали делать 
проверку. Следователя, 
который вел дело, уволили. 
Теперь с нами там вообще не 
разговаривают, а документы 
проверок таинственным 
образом исчезли. 

Это еще не конец истории -
проблемы гражданки Никано
ровой не заканчиваются 
увольнением с работы и 
лишением квартиры. У нее 
сейчас о другом голова болит. 
В феврале этого года в семью 
пришла беда - умерла 
старшая дочь, она была 
матерью-одиночкой. Сейчас 
Наталья Анатольевна оформ
ляет опекунство над девяти
летней внучкой. 

Обратиться в редакцию 
она решила совсем по 
другому поводу. Женщина 
прочитала заметку в нашей 
газете о том. что за уклоне
ние от призыва на военную 
службу ранее не судимый 
Константин Дубцов , 1984 
года рождения , приговорен 
Ленинским районным судом 
Магнитогорска к одному 
году лишения свободы 
условно с испытательным 
сроком шесть месяцев. 
Наталья Анатольевна со 

слезами на глазах сказала, 
что ее сына должны при
звать в армию, а без него 
семье будет совсем тяжело: 

- Моих детей может ждать 
такое же будущее, как у 
Константина. Разве это 
справедливо? Если у меня нет 
средств, то я должна забыть 
про свое право на защиту со 
стороны государства. У 
богатых людей хватает связей 
и средств обеспечить нужное 
судебное решение. Страдают 
от закона только незащищен

ные слои населения. Русская 
пословица права: там закон, 
где судья знаком. В этом я 
уже очень хорошо убедилась. 
Государство не помогло в 
трудную минуту, не отстояло 
мои права. Дети были никому 
не нужны, о них не думали. 
Меня уволили - и ничего: все 
шито-крыто. Хотя я работала 
добросовестно, без прогулов, 
а работу все равно потеряла. 
Мы остались без средств к 
существованию. Пенсия 
вместе с детскими составляет 

одну тысячу триста рублей. 
Сын с седьмого класса ходит 
в лесопарк собирать ягоды, 
чтобы помочь семье. Он -
моя опора, мой защитник. Я 
его растила, мне никто не 
помогал. А сейчас я должна 
его отдать? Кому я только 
ни писала, к кому ни ходила, 
слышу одно: «Зачем вы 
столько детей рожали, чем 
мы можем вам помочь»? Как 
же жить мне на этом свете, 
люди добрые?.. 

Вероника ЩУРОВА. 

По должности и по сути 
"ШКОЛА 

Когда в школе зашла речь о создании попечительско
го совета, было много сомнений: кому нужны боль
шие заботы маленькой школы? А стать председате
лем попечительского совета - это уж вовсе никому 
не захочется! 

Опасения оказались напрасными: попечительский совет состо
ялся, озадаченные своими заботами солидные люди находят вре
мя для решения школьных проблем. «Главным попечителем» со
гласился стать давний друг школы Михаил Рубцов, начальник 
отдела по делам несовершеннолетних городской администрации. 

С Михаилом Рубцовым центр образования связывает много
летние надежные партнерские отношения. Сочетание молодости 
и опыта, неравнодушного, нечиновничьего отношения к судь
бам подростков отличает его, как и немногочисленную команду 
его единомышленников. Отдел по делам несовершеннолетних под 
руководством М. Рубцова помогал становлению центра реаби
литации и коррекции «Зимородок», возрождал ЛТО «Запасное», 
реализовывал вместе с центром образования городские соци
альные программы. Работа школы центра образования заинте
ресовала М. Рубцова уже при первом знакомстве: удивительное 
сочетание помощи подростку и обязательной требовательности 
- без этого положительного результата не добиться. Нередко 
слышишь, что специалисты отдела больше контролируют, неже
ли помогают. Годы совместной работы с М. Рубцовым, ведущим 
специалистом отдела Л. Щебуняевой говорят о другом: это не 
чиновники, норовящие проверить, выявить недостатки, поучить 
лишний раз. 

Можно привести десятки конкретных примеров помощи под
росткам: возвращение в школу после многодневных пропусков, 
решение конфликта с родителями, учителями, трудоустройство, 
устройство в училище, помощь в прописке, воздействие на не
радивых родителей... В любом случае помощь оказывали про
фессионально, качественно, результативно. 

Понимая, что пацанам, кроме слов, нужны конкретные дей
ствия, М. Рубцов и его помощники помогли школе и «Зимород
ку» получить спортивное снаряжение, музыкальный центр, прин
тер. Став председателем попечительского совета школы, Михаил 
Борисович воспринял «нагрузку» серьезно и ответственно: 
встретился с учительским коллективом, с родителями, а с подро
стками общается постоянно. 

. . .В кабинет к Рубцову Женька пришел с родителями. Надо 
было решить вопрос: где учиться дальше? В прежнюю школу -
ни ногой, никто не ждет, в реальной после «Зимородка» не при
жился - с пацанами не сошлись. Просился опять в «Зимородок»-
по душе пришелся Женьке здешний климат. Не берут. С родите
лями проблема - инвалиды, здоровья нет, переживают за него 
сильно. Разговор в кабинете был и жесткий, и доверительный. 
Досталось и пацану за невнимание к родителям, и родителям за 
то, что затянули дело. В конце концов компромисс был найден, 
довольны все. Это одна из многочисленных ситуаций, которую 
решают в кабинете начальника. Начальника по должности, по
мощника по сути. 

Наталья ДЕДОВА, 
директор общеобразовательной школы 

МОУ «Центр образования». 

Встреча в «Гармонии» 
ВПЕЧАТЛЕНИЯ 

В библиотеке искусств - центральной городской биб
лиотеке им. Б. Ручьева - прошла творческая встреча 
членов литературного объединения «Магнит» при 
газете «Магнитогорский металл» и коллектива цен
тра духовного развития «Гармония» с актером, ком
позитором-песенником Виталием Титовым и Анато
лием Тюменевым. 

Гости - авторы юмористического сборника «Улыбки Магнит
ки», подготовленного к печати в преддверии 75-летия Магнито
горска. 

Двухчасовая встреча пролетела незаметно. Виталий Титов чи
тал воспоминания из театральной жизни, пел песни, Анатолий 
Тюменев познакомил слушателей со своими рассказами. 

Сильное впечатление произвели на присутствующих лиричес
кие песни прошлых лет в исполнении Виталия Титова. Прият
ный баритон исполнителя никого не оставил в тот вечер равно
душным. После выступления была доверительная беседа о жиз
ни и творчестве, о назначении и месте писателя в наше сложное и 
противоречивое время. 

Станислав БРОВЧЕНКО, 
ветеран труда. 

«Щит» набирает обороты 
ОРУЖИЕ 

- 14.15 в Магнитогорске. Ваши приемни
ки настроены на волну 103 FM. В студии -
Денис Давыдов. Дорогие мои слушатели, 
зрители и читатели, я не оговорился: на ра
диостанции MRC находятся представители 
телекомпании «ТВ-ИН» и газеты «Магни
тогорский металл», которые вместе со мной 
встречают гостей: пресс-службу УВД го
рода и старшего инспектора лицензионно-
разрешительной системы УВД Магнитогор
ска Александра Торопова, - повел очеред
ную передачу радиостанции MRC ее веду
щий. 

Впервые в прямом эфире на радиостан
ции MRC началась передача с активным 
участием представителей СМИ. Ее органи
заторы с помощью радио, телевидения и га
зеты рассказали об операции «Щит». 

- В последнее время чаще применяют 
оружие в преступных целях. Поэтому ос
новной задачей сотрудников лицензионно-
разрешительной системы является про
верка деятельности охранно-сыскных час
тных формирований, зарегистрированных 
на территории города, - отметил в пря
мом эфире Александр Торопов. - Работ
ники МВД намерены выявить предприя
тия и организации, нелегально осуществ
ляющие охранную деятельность, и лиц, за
нимающихся незаконным оборотом оружия 
и взрывчатых материалов. Официально в 
городе 57 охранно-сыскных формирова
ний, 38 частных предприятий и 19 служб 
безопасности. 

Александр Торопов перечислил измене
ния законодательства относительно получе

ния лицензий на оружие. Раньше кандида
тов на его приобретение направляли для 
проверки в психоневрологический диспан
сер, а сейчас они в лечебном учреждении 
могут пройти комиссию, которая выдаст 
заключение о праве приобретения огне
стрельного оружия. В Магнитогорске за
регистрировано 10744 частных владельцев, 
у которых свыше 12 тысяч единиц оружия. 
Сотрудники лицензионно-разрешительной 
системы обязаны проверять частников, сле
дить, чтобы оружие хранилось в соответ
ствии с требованиями законодательства, и 
ни в коем случае не допускать его краж. По 
мнению Александра Торопова, охранные 
предприятия способствуют предотвраще
нию преступлений. Совершают их как раз 
те, кто владеет незарегистрированным или 
краденым оружием. Сотрудник пресс-цен
тра УВД Магнитогорска Григорий Суса-
рин сообщил, что в минувшие выходные на 
улице Гастелло из частного дома похитили 
ружье. Именно его позже и могут исполь
зовать для преступления. 

Стрельба на улицах города не новость. 
Недавно среди бела дня на Коробова в ав
томашине убит сотрудник следственного 
изолятора - 40-летний майор внутренней 
службы. 

- Хотелось бы четко определить, - под
черкнул Григорий Сусарин, - что примене
ние - когда стреляют, а использование - ког
да угрожают или демонстрируют оружие 
потенциальной жертве. Утром в Ленинском 
районе на улице Набережной на бизнесмена 
напали четверо злоумышленников в масках. 
Угрожая оружием, они похитили портфель, 
в котором находилось 200 тысяч рублей. 

Это не первый случай нападения на бизнес
менов. Удивительно, что они, имея на руках 
крупные суммы, ездят по городу без охра
ны. Этим и пользуются злоумышленники. 
Подобные преступления намечают заранее и 
чаще всего совершают по наводке. Недавно 
на ярмарке «Паллада», угрожая продавцу 
киоска пистолетом или предметом, на него 
похожим, злоумышленник похитил деньги. За 
последние три недели это третье нападение 
на коммерческие киоски. К сожалению, мно
гие владельцы торговых точек экономят: не 
желают обезопасить своих же работников, не 
устанавливают тревожных кнопок. А ее сиг
нал позволяет сотрудникам милиции при
быть на место преступления через две-три 
минуты, и задержать преступников с полич
ным. 

... В воскресенье на улице Коммунальщи
ков совершено разбойное нападение на базу 
коммерческого предприятия. Преступники, 
угрожая сторожу оружием, похитили более 
80 тонн металлопродукции стоимостью око
ло двух миллионов рублей. Сейчас выясня
ется, действительно ли все так произошло, 
как описывают потерпевшие. Это не первое 
нападение на базы коммерческих структур. 
Как правило, в таких случаях злоумышлен
ники действуют в масках, вооружены, ис
пользуют крупнотоннажный автотранспорт. 

- Пришел черед охранять склады не пен
сионерам-сторожам, а хорошо обученным 
вооруженным охранникам, - сделал вывод 
Григорий Сусарин. - Их будут вооружать и 
учить пользоваться оружием. Операция 
«Щит» с каждым годом будет набирать обо
роты. 

Геннадий ГИРИН. 

МАГУ: Д Е Н Ь З А Д Н Е М 

Снова первые! 
На днях Магнитогорский государственный универ
ситет подключен к электронному архиву Российс
кой государственной библиотеки. 

Это значительно сокращает командировки сотрудников и су
щественно облегчает подготовку кандидатов и докторов наук. 
К этому проекту, который функционирует с декабря прошло
го года, здесь подключились первыми на Урале. Фонд библио
теки насчитывает более 35 тысяч диссертаций по различным 
отраслям знаний, наиболее полно представлены работы по эко
номике, педагогике и психологии. Остальные научные направ
ления находятся в стадии разработки: фонд пополняется ежед
невно. 

Ректорат МаГУ принял решение подключить к этой библио
теке все учебные и научные подразделения вуза, в том числе 
деканаты и кафедры, имеющие выход в Интернет. Кроме того, 
с мая в интернет-центре будет работать специальный кабинет 
для преподавателей, готовящих диссертации. 

Пресс-служба МаГУ. 

Эрудиты пера 
Отделению журналистики филологического фа
культета МаГУ всего третий год. 

Попасть сюда могут немногие счастливцы: в прошлом году 
конкурс взлетел до одиннадцати человек на место... А комплек
сная региональная олимпиада, проводимая университетом, в 
которой участвовало и отделение журналистики, - лишний шанс 
для абитуриентов поймать удачу за хвост. Ведь по результатам 
олимпиады победителям и лауреатам предоставляют льготы 
при поступлении. Итоги олимпиады комментирует декан фил
фака Л. Пономарева. 

- В региональной олимпиаде по журналистике у нас уча
ствовали 48 человек, - говорит Любовь Дмитриевна. - Если 
сравнить с прошлым годом, ровно в два раза больше. Первое 
место заняла Елена Разина - она заканчивает школу поселка 
Тирлян под Белорецком, второе - Юлия Абдулина из лицея 
при МаГУ, а третье поделили между собой Марина Ахметова 
из школы № 1 и Кирилл Кутный из лицея РАН. Эти ребята 
основательно подготовились к олимпиаде и уже имеют статус 
общественных корреспондентов. Впереди всех Юлия Абдули
на - 34 публикации. Нынешняя олимпиада, как и предыдущая, 
помогла нам отобрать перспективных ребят. Победители осво
бождены от вступительных экзаменов, а участники, набравшие 
80 баллов и более, при поступлении в вуз освобождаются от 
творческих конкурсов. 

Соревнование эрудитов пера, будущих студентов отделения 
журналистики филфака, стало одним из последних, проведен
ных в МаГУ в этом учебном году. Впереди - олимпиада на 
худграфе. 

Юрий ИЛЬЯСОВ. 

Игра продолжается... 
«Игра по мировым правилам» - так была озаглав
лена статья в еженедельнике «Аргументы и фак
ты», посвященная событию, значимость которого 
трудно переоценить. . . 

Весной прошлого года в Магнитогорске состоялась между
народная научно-практическая конференция, посвященная ин
формационным технологиям. В ней приняли участие предста
вители фирмы Computer Associates (СА), одной из трех веду
щих компаний в мире по производству средств программного 
обеспечения. Как оказалось, международные корпорации ве
дут равноправный диалог с Магнитогорским металлургичес
ким комбинатом. Более того, готовы к тесному сотрудничеству 
и обмену опытом. Была и еще одна сенсация, о которой упоми
нали и городские, и региональные газеты - активное участие в 
работе конференции представителей Магнитогорского госу
дарственного университета. Причем МаГУ выступил равным 
партнером двух мировых гигантов. Трехсторонний договор 
между СА, ММК и МаГУ, заключенный по итогам конферен
ции, не имеет аналогов. 

Нынешней весной в Магнитку вновь приехали ведущие спе
циалисты по информационным технологиям из разных отрас
лей промышленности, науки, высшего профессионального об
разования и коммерции. Правда, теперь событие станет более 
глобальным: в организации проекта участвуют четыре сторо
ны - компания Computer Assosiates, ОАО «Магнитогорский 
металлургический комбинат», Магнитогорский государствен
ный университет и ООО «Корпоративные информационные 
системы». Этот международный научно-практический семинар, 
названный «Управление информационной инфраструктурой 
современной организации», приобрел статус ежегодного. И то, 
что в число организаторов входит МаГУ, автоматически вклю
чает вуз в число лидеров России по информационным иннова
циям. В стране у одного из хозяев мирового компьютерного 
рынка, компании СА, не так уж много партнеров - пять веду
щих столичных вузов и Магнитогорский университет. 

.. .Именитые гости встречались со своими магнитогорскими 
коллегами 16 апреля. Опыт комбината и университета привлек 
серьезное внимание зарубежных и столичных экспертов. 

Ренарт ФАСХУТДИНОВ. 

Ключ в будущее 
Магнитогорский государственный университет в Рос
сии известен как вуз, открытый для всего нового. 

Эксперты Министерства образования давно уже МаГУ име
нуют «экспериментальной площадкой». Это символ безуслов
ного доверия перспективам университета. 

Совсем недавно магнитогорский вуз добился права участво
вать в партнерской программе Intel «Обучение для будуще
го». И теперь группа преподавателей - большинство с кафед
ры информационных технологий, и по одному - с факультетов 
ПиМНО, технологического и филологического - прошла под
готовку в Intel. МаГУ определил свои приоритеты. Уже сегод
ня многие преподаватели университета имеют свидетельства 
об окончании курсов Intel, получили звание тьюторов про
граммы. А в вузе подбирают механизм для быстрого внедре
ния полученных знаний в студенческую среду. 

Всеслав ПОЛОЦКИЙ. 

Семейная атмосфера «Магнита» 
ТРАДИЦИИ 

Официальной датой рождения 
Дома культуры трудовых резер
вов можно считать 1943 год, но 
первый коллектив образовался 
весной сорок второго. 

- Руководителем его стала 
Наталья Карташова - артистка 
Череповецкой оперетты, эваку
ированная в Магнитогорск, -
рассказывает Александра Ники
тина, методист Дома культуры 
учащейся молодежи «Магнит». 
- Осенью сорок третьего в Мос
кве состоялся первый всесоюз
ный показ художественной само
деятельности учащихся ремес
ленных, железнодорожных учи
лищ и школ ФЗО. После успеш
ного выступления ансамбля на
родного танца под руковод
ством Натальи Николаевны было 
решено - ребята заслужили от
дельное здание, хватит занимать
ся в коридорах общежития. Им 
выделили здание Дома инженер
но-технических работников,ко
торый с исторической точки зре
ния интересен тем, что в 1934 
году здесь выступал Серго Ор
джоникидзе. Здание было заме
чательное: большой зрительный 
зал на пятьсот пятьдесят мест с 
хорошей акустикой, фойе, но для 
занятий коллективов не было 
места. Тогда наши ребята сами 

надстроили два этажа. Так по
явились оборудованные классы. 

Во все времена желающих за
ниматься самодеятельностью 
было много. Со дня основания 
коллективы «Магнита» почти 
каждый год становились лауре
атами городских, областных, все
союзных, всероссийских смот
ров. В 60-70-е годы существо
вало семнадцать коллективов и 
кружков , которые работали 
Практически круглые сутки, Дом 
культуры был очень популярен. 
Руководила им в это время Со
фья Дзюбинская. Результаты 
энтузиазма - победы в конкур
сах, фестивалях, выступления в 
Болгарии, Москве, Анапе, Ли
пецке, на БАМе... Ребята с удо
вольствием организовывали ли
тературные и творческие встре
чи, вечера поэзии. В 80-е здание 
«Магнита» износилось, уже не 
подлежало ремонту, ребята за
нимались в общежитии тринад
цатого училища. Благодаря ста
раниям Валерия Кондруха для 
выступлений, праздников ис
пользовали клуб индустриаль
но-педагогического техникума. 
Однако «трудности быта» не 
сказались на качестве работы 
преподавательского состава, же-
лании молодежи заниматься 
творчеством. Ежегодно прово
дили слеты, конкурсы, органи

зовывали новые формы работы 
и мероприятия - «Мисс 
юность», «Джентльмен-шоу»... 
Осенью девяносто второго года 
Дом культуры получил новое 
здание: достаточно просторное, 
удобное. Правда, в нем нет глав
ного-сцены. 

В восемьдесят пятом году 
«Магнит» возглавила Надежда 
Избасарова. Не нужно напоми
нать о сложностях перестроеч
ного времени. Несмотря на труд
ности, общий спад культуры, 
коллектив продолжал работать. 
Сформировался союз педаго
гов-единомышленников. Испо
ведующий преемственность по
колений, он пополняется моло
дыми, хорошо подготовленны
ми кадрами. Теплая, дружеская 
атмосфера - его отличительная 
черта. 

- Д а ж е после окончания учи
лища некоторые ребята продол
жают заниматься в Доме куль
туры, - говорит Александра 
Михайловна. - Бывает, отмеча
ют вместе праздники, выезжа
ют отдыхать за город, приводят 
к нам своих детей. Появляются 
среди участников коллективов 
семейные пары. Например, в му
зыкальной студии эстрадного 
пения, которой руководит Ва
лерий Кожевников, таких пар 
уже три. Работает в «Магните» 

талантливая семья Кожевнико
вых. Наша воспитанница Зоя -
ученица семнадцатого училища 
- занималась в Доме культуры 
пением. Самодеятельность на
столько ее увлекла, что после 
окончания ПТУ она поступила 
в музыкальное училище, рабо
тать пришла в родной «Магнит». 
Вот уже более тридцати пяти лет 
заслуженный работник культу
ры РФ, руководит хоровым кол
лективом. Кстати, Зоя Ивановна 
познакомилась со своим буду
щим супругом Сергеем в стенах 
Дома учащейся молодежи. Ее 
любовь к музыке, творчеству 
передалась детям. Сын Илья по 
окончании консерватории руко
водит хором юношей, дочь Ека
терина - педагог кружка моде
лирования, сноха Вера - концер
тмейстер. Вот такая семья! Ра
ботают у нас заслуженный ра
ботник культуры РФ Лидия Вой-
това и ее дочь Валерия, руково
дят ансамблем современного 
бального танца «Оникс». Сло
вом, вырастил «Магнит» достой
ную смену, есть кому сохранить 
и продолжить традиции. 

В последнее время в Доме уча
щейся молодежи появились но
вые направления - социально-
психологические службы для 
подростков «Школа семейных 
отношений», «Мир без наркоти

ков», клуб «Общение». Прово
дятся конкурсно-игровые, по
знавательные программы, дис
котеки... 

Тринадцать лет существует в 
«Магните» яркий, самобытный 
коллектив - фольклорный ан
самбль «Купала», которым ру
ководит Наталья Виноградова. 

- В Магнитке фольклорных 
коллективов очень мало, - рас
сказывает Ольга Лабазанова, 
участница коллектива, методист. 
- Мы поем мелодии на матери
ал, который собираем в дерев
нях, пользуемся, конечно, и 
опубликованным. Раньше часто 
выезжали в творческие экспеди
ции в Варненский, Нагайбакс-
кий, Верхнеуральский районы. 
Направление нашего коллекти
ва - казачий фольклор. Однако 
в репертуаре есть песни разных 
областей России. Когда «Купа
ла» начинал существование, в 
нем пели только девочки, теперь 
смешанный состав. Музыкаль
ной грамотой владеют только 
руководители. Для репетиций 
используем фонограммы, много 
слушаем, смотрим видеозаписи. 
Костюмы шьем в Доме культу
ры. В прошлом году ездили во 
Владимир на всероссийский 
фольклорный фестиваль, заня
ли второе место, на конкурсе в 
Коврове - первое. 

Немало побед у академическо
го хора девушек. Он ежегодно 
лидирует на областных смотрах. 

- В прошлом году победили 
на Всероссийском смотре в Ли
пецке, - рассказывает Светлана 
Мельникова, художественный 
руководитель Дома культуры. 
- Ездили первокурсницы, девоч
ки без музыкального образова
ния. Их выступление вызвало 
недоумение специалистов. «Вы 
их из музучилища привезли?» -
спрашивали у нас. Этот вопрос 
задают почти после каждого кон
церта. К Зое Кожевниковой, ру
ководителю коллектива, приез
жали перенимать опыт из всерос
сийского центра художественно
го творчества. Конечно, у нее 
есть чему поучиться: ведь за 
один год научить академическо
му пению под силу далеко не 
каждому профессионалу, это 
божий дар. 

Иными словами, творческие, 
талантливые педагоги воспиты
вают в каждом ученике настоя
щую личность. Не случайно ре
бята Дома культуры учащейся 
молодежи находят свое место и 
на работе, и в творчестве. А их 
успехи - стимул для новых пла
нов, задумок, побед. «Магнит» 
живет полнокровно, твердо ве
рит в будущее. 

Вероника ЩУРОВА. 


